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КОЛЛЕКТИВ ИДЕТ В ГОРУ

Z Досрочно

Долгое -время 
ное управление 
трансспецстрой

20 строитель- 
трест а ' Урал- 
было предме-

строительстве общежития 
электротехникума связи,

для 
38-

Перед строителями
управления была 
серьезная задача: 
было в' короткий

девятого 
поставлена 
необходимо

срок сделать
пристрой института Промстрой- 
проект. (В этом здании будет 
размещаться и Главсредурал- 
строй). Стоит задача сдать при
строй в эксплуатацию до 1 ав-

Наиболее ответственную рабо
ту предстояло выполнить брига
де каменщиков тов. Нечаева. 
Ведь кладку нужно было завер
шить к 1 июня.

Посоветовались в бригаде. Ра
бочие выразили уверенность, 
что с задачей можно справиться, 
если добавить восемь каменщи- 

' ков из бригады тов. Колова. Ка
менщикам был выдан, аккордный

том критики на всех совещани
ях и заседаниях. Действитель
но, организация работ и сдача 
нулевых циклов строителям 
производилась коллективом со- 
в ерш енно н еудов л етв ори тел ьно.

Конечно, и сегодня в управ
лении есть еще целый ряд упу
щений в работе, но без преуве
личения можно сказать, что 
коллектив резко улучшил свою 
работу.

Первое и самое главное, что 
бросается в глава, — это хоро-, 
шая организация работ. Любой, 
кто посмотрит, как трудятся 
рабочие из 20 управления на

квартирного дома, школы Урал- 
НИНСХОЗа, другого общежи
тия, не может не порадоваться 
за этот коллектив.

Появился хороший «почерк» 
в работе управления. За дело 
здесь берутся дружно, органи
зованно, слаженно.

Курс правильный. Так дер- 
жать, товарищи!

В. КОНОВАЛОВ, 
инженер Свердловск- 

горстроя.

школы
де

наряд., Работа закипела в

в график, а затем стали и опере
жать намеченные сроки. Кладку 
они закончили на два дня рань
ше, чем предусматривалось зада
нием, и на четыре дня раньше 
графика.

Особенно отличились камен
щики А. Буравлев, Ф. Гришин,

ДОСРОЧНО
В САМОМ 

улицы 
градской,

конце 
Киров

е-ели

смены. Каждый день
три

подводи
лись итоги. Если в первое время 

' отставание было в девять дней, 
то к 17 мая каменщики вошли

А.
В.

спуокаться по ней вниз 
к лесу, строители седь
мого управления стро
ят новую школу-интернат.; И на

-ж?

Й';

'///Г/////////////////////////////// Застраиваются

НИКОМУДЕЛА НЕТ окраины S
К Свердловска.
$ Фото Г. Сибагатулина, §
§ инженера Свердловскгор-о

строя. §

Столяренко, И. Килина, 
Королев, А. Васильева.

Г. РАППОПОРТ, 
нач. участка 

стройуправления № 3.

В СВЕРДЛОВСКОМ ОТДЕЛЕНИИ СОЮЗА ЖУРНАЛИСТОВ

ЗА РОССИЙСКИЕ МИЛЛИАРДЫ
щев 
НИН

Никита Сергеевич Хру.
в своей речи на совеща- 
24 апреля с. г. сказал,

стенных газет, всем журна
листам и рабкорам принять

что: «...советский народ бу-
.... горячо аплодировать 
труженикам Российской Фе-
Дет

активное участие 
ком развертывании 
вания трудящихся

в широ- 
соревно 
области

дераций за такую весомую 
сверхплановую добавку к 
нашему народному добру». 
Так он оценил сообщение, 
горячо одобренное участни
ками Всероссийского сове, 
щания работников промыш
ленности и строительства о 
том, ‘что промышленность 
нашей’ республики не только 
выполнит задание семцлет- 
него плана, но и даст при

за умножение нашего вкла
да во Всероссийскую копил
ку. Бюро рекомендовало им 
еще активнее обобщать и 
распространять передовой 
производственный опыт,
глубже 
смелее
статки
жизни

ваться

вскрывать резервы, 
критиковать недо- 
в производственной 
предприятий, доби- 

устранения этих не-

рост производства
плана, равный 30 
дам рублей.

сверх 
миллиар-

На собрании 
хозяйственного 
Свердловской и 
областей принято

партийно. 
актива 

Тюменской 
решение

достатков.
Бюро рекомендует редак

циям и редколлегиям заве
сти специальные разделы в 
газетах, систематически ос
вещать ход соревнования.

самой стройплощадке то и дело 
попадаются под ногами пни, — 
видимо, и тут недавно был лес.

Когда идешь к школе, то не
вольно обращаешь внимание на 
таблички, вывешанные «а ряде 
домов. На них значится: дом 
построен рабочими цеха круп
ных узлов Уралмашзавода, кон
структорами и т. д.

У строителей еще не вошло 
в обычай таким ‘образом остав
лять о себе память. Но неволь
но думаешь, идя на стройку, ка
ким будет будущее здание и ка
ким словом помянут его люди.

На стройку школы мы шли 
по тревожному сигналу строи
телей с этого объекта: «Прими
те ‘какие-нибудь меры, стоим, 
простои за простоями».

К сожалению, на стройпло
щадке не оказалась мастера, ко
го-нибудь из линейного персона
ла, кто бы мог ввести в курс 
всего дела.

Несколько ранее в управле
нии НТО нам назвали ряд во
просов, которые требуется ре
шить пр этой школе. Точнее. Нет 
2 500 погонных метров труб. 
Это претензия к Свердлавскгор- 
строю. Оке горисполкома не 
выделяет полностью ассигнова
ний на наружные коммуника
ции. А трест Стройдеталь №70 
не поставляет стропила. Их нуж-

но 52кубометра, кроме того, 210 
кубических метров шпунтовки 
и 500 метров доски на отраду.

По этим данным можно было 
в воображении нарисовать при
близительную картину хода 
строительства школы. Раз нет 
шпунтовки и даже крыши над 
головой, то как могут работать 
штукатуры, плотники...

Но положение на школе ока
залось гораздо хуже, чем пред
ставлялось.

Бригада каменщиков Михаи
ла Леванова работала на засып
ке дороги шлакам.

как работать им в таких усло
виях? В общем, ни одна бригада 
не работает нормально.

Уже в Свердловсипорстрое на 
глаза нам попался так называе
мый директивный -график строи-
тельства и ввода в эксплуата
цию этой школы. И, просматри
вая его, видишь значительное
отставание работ. Видимо, 
графики составлять легче, чем 
выполнять их. Что же, можно 
будет еще раз составить графи-

Плохо у нас с
Кирпич везут, раствора

работой.

ки, потом снова их 
реть. Не правильнее 
«казать необходимую 
стройке, и если 
опросить с виновных

пересмот- 
ли будет 

помощь 
надо —
за недо-

Звонили мы прямо таки с
■нет.

от-
чаяния и к,вам, и в другие ор
ганизации. И никакой помо
щи, — говорят каменщики. 
— Ведь только оказать, что за 
целый месяц один этаж сдела
ли. А в бригаде 32 человека.

— А какие бригады у вас
тут еще работают?

— Несколько человек 
бригады Разноглядова.

из 
Пере,-

Аородки вон разгружают. Ну это 
их работа.

От рабочих мы также узна
ли, что на стройку недавно за
глядывал бригадир штукатуров 
тов. Кремле® и пообещал при
слать своих девчат. Несколько 
штукатуров уже появилось. Но

статки. А то ведь рабочие пра
вы, говоря, что вроде бы ни
кому и нет дела до школы.

* ☆ ☆
В полдень, когда эта коррес

понденция сдавалась в набор, в 
типографию со стройки позво
нил мастер В. Бог,аник. Его 
волнует то, что при безобраз
ной организации снабжения 
школу-интернат сдать в срок не 
удастся. Он привел с'амые по
следние факты. Из-за отсутст
вия раствора с утра сидят 20 
каменщиков ‘без работы. Уже 
пришли 36 штукатуров. За три 
дня для них привезли всего две 
машины раствора.

Спрашивается, чем объяс
нить такое безобразие?

Н. ЖУКОВА.

за счет выпуска продукции 
сверх первоначальных конт
рольных заданий коллекти. 
вами предприятий Средне- 
Уральского экономического 
района внести -за семилет-

Внедри себя н а стройке

ку во Всероссийскую ко.
пилку суМму, равную годо

Инвентарный лоток для кабеля башенного крана
выпуску продукции

всей промышленности наше-
вому

го экономического района, 
достигнутому в 1958 году.

На предприятиях и строй
ках области сейчас все шире 
развертывается социалисти
ческое соревнование за то, 
чтобы внести этот весомый 
вклад во Всероссийскую ко. 
пилку.

Бюро Свердловского отде
ления Союза журналистов 
СССР обсудило вопрос о за
дачах членов Союза журна
листов по развертыванию 
соревнования. Оно рекомен, 
довало коллективам редак 
ций городских и многоти- 5
ражных газет, редколлегиям )

Прораб седьмого строительного 
управления П. П. Бородулин не
давно разработал конструкцию 
инвентарного сборного лотка для 
кабеля башенного крана. Как из
вестно, до сих пор такие лотки в 
каждом отдельном случае изго
тавливаются непосредственно на 
рабочем месте, а после демонта
жа. башенного крана ломаются.

Внедрение инвентарных лот
ков позволит не только сэконо
мить большое количество пилома
териала, сократить затраты тру
да на устройстве лотков, но и 
значительно ускорить ввод кра
нов в эксплуатацию, так как сбор
ка лотков проводится очень бы
стро.

Инвентарный лоток изготовля
ется из обрезной 25-миллиметро
вой доски. Он крепится планка
ми из 40-миллиметровой доски. 
Длина, секции лотка 6,5 метра, 
ширина 60—90 сантиметров, вы-
сота 40 сантиметров:

метр. Каждый борт крепится к 
боковому брусу на четыре шар
нира:

Каждое звено лотка имеет с 
одного конца раструб, а с друго
го — патрубок (форма ласточки
ного хвоста). Благодаря этому во

В трех местах по длине для 
устойчивости боковых бортов ус
танавливаются фиксаторы.

Для того, чтобы лоток был 
говечен, его с обеих сторон

По бокам с обеих сторон по 
всей длине идет брус, сечением 
100X75 (80 миллиметров). Он 

сшивается с дном планками.
Боковые брусья выполняют 

две функции: во-первых, они да
ют хорошую жесткость конструк
ции, а ’ во-вторых, удерживают 
борт, чтобы он не опрокидывался.

Борта шириной в 30 сантимет
ров сшиваются на 40-миллиме
тровые планки через каждый

время < 
провес и 
ев.

Лоток 
ку или 
путей.

соединения исключается 
[ боковое смещение звень-

может быть уложен сбо- 
посредине подкрановых

Практика показала, что один 
монтажник с помощью башенно
го крана может смонтировать ло
ток за два часа.

После монтажа звеньев концы 
бортов скрепляются болтами.

питывают 
лой.

Каждое 
рядковым

горячей древесной

дол- 
про- 
смо-

звено маркируется ио
номером.

Во время демонтажа боковые 
борта, опускаются внутрь, что 
очень удобно при транспортиров
ке. Перевозятся звенья на авто
машине или трайлере в специ
альных рамах.

По подсчетам, инвентарный ло
ток. может быть использован до 
двадцати раз.



РАЗНООБРАЗИТЬ ФОРМЫ РАБОТЫ
БЪЯВЛЕНИЕ извещало 

о том, что вечером со
стоится занятие кружка 

комсомольского политпросвеще
ния.

Время давно истекло, пропа
гандист уже в который раз бег
ло просматривал материалы за
нятия и нетерпеливо погляды
вал на часы, а слушателей все 
еще не было.

Наконец, с большим трудом 
удалось собрать несколько че
ловек.

Действительно, молодежь не
охотно посещает занятия комсо
мольских политкружков.

— А какой в этом толк? — 
оказала как-то одна из деву
шек, которую комсомольские 
активисты пытались «зата
щить» на очередное занятие. — 
Радио я слушаю, газеты чи
таю, что за интерес сидеть еще 
на лекции?

Эта девушка, пожалуй, в ка
кой-то степени права. Ведь что 
получается. Из года в год по
чти при каждом стройуправле
нии создаются комсомольские 
политкружки. Темы занятий в 
них различные, но проводятся 
они обычно одинаково, по еди
ному шаблону.

Пропагандист рассказывает, 
а кружковцы совсем, как в 
школе, смиренно слушают. На 
следующем занятии руководи
тель задает вопросы, но на них 
почти никто не отвечает. Да и о 
каких же ответах может идти 
речь, если контингент слуша
телей, как правило, непостоян
ный. Хуже того, политкружки 
в большинстве случаев разва
ливаются. Редко какому из них 
удается «дотянуть» до конца 
учебного года. Например, в 
тресте Ха 89 работал более ме
нее нормально только полит
кружок восьмого управления, 
где пропагандистом тов. Бете
хтин.

Мы, наверное, не ошибемся, 
если скажем, что такое поло
жение наблюдается и в других 
трестах. Чтобы провести заня
тие, комсомольским активистам

заинтересовать слушателей, жи
во и интересно подать мате
риал. Но дело не только в этом. 

Разве, допустим, не сможет
заинтересовать слушателей
опытный пропагандист, член 
общества по распространению 
политических и научных зна
ний тов. Бетехтин?

А ведь срывы занятий были 
и в его кружке.

Все это приводит к мысли о 
том, что пора отказаться от 
шаблонного проведения заня
тий комсомольских кружков.

Мы живем в такое время, 
когда в нашей стране создается 
материально-техническая база 
коммунизма. Даже за 10 —15 
лет в стране произошли огром
ные изменения. Изменились а 
люди. Поэтому-то в работе с 
молодежью надо использовать
какие-то'новые формы.

Правильную позицию, на
наш 'взгляд, занял комитет ком
сомола 8У треста, отказавшись 
от обычных собраний с длин
ными докладами и постановле-

приходится буквально уговари
вать каждого человека. И что ------ ----- - ------«. — заня-

слу- 
заня-

грека таить, порой на 
тиях присутствуют самые 
чайные люди. Прошло
тие — хорошо, есть галочка в 
отчете.

Конечно, многое зависит от 
пропагандиста, от его умения

ВЛКСМ М. Овчинников.
— В будущем году думаем 

проводить занятия политкруж
ков совсем иначе, чем это дела
лось раньше. Не будет обычных 
лекций пропагандиста, слушате
ли сами станут проявлять ини
циативу. Они сами станут гото
вить .выступления по тому или 
иному вопросу .изучаемой те
мы. Пропагандисту нужно бу
дет лишь обобщить выступле
ния, указать на ошибки, сде
лать выводы.

Что и говорить, дельные мьь 
сли высказал комсомольский 
вожак. Подумайте сами. Напри
мер, первая тема комсомоль
ского (политкружка «Основы 
научного коммунизма» назы
вается «Переход от капитализ
ма к коммунизму — путь раз
вития человечества». Почему 
бы, скажем, не могли разрабо
тать ее сами слушатели? Как 
каждый из .них представляет се
бе путь (развития человечества 
от капитализма к коммунизму. 
Или кто Как понимает создание

выступит руководитель полит
кружка и, обобщив все выока-
занное, сделает правильные 
воды.

Конечно, предлагаемый 
тод занятий нельзя брать

ВЫ-

ме- 
за =

основу. Можно найти немало 
других интересных путей.

«Находить новые формы во 
всех областях комсомольской
работы» вот лозунг, кото
рым должны руководствовать
ся комсомольские вожаки.

В. ДВОРЯНОВ.
^111111111111Ш1111П111111111111111111П1111111
Е УКРАИНСКАЯ ССР. На
Е Харьковском плиточном за-
Е воде широко развернулось
Е соревнование за выполнение

сменных норм за шесть ча-
сов. Зачинателями его вы-

материально-текнической базы 
раются комсомольцы на про- коммунизма, каким должен 
стой, непринужденный разговор, быть человек будущего? Вот и

ниями. Гораздо лучше соби-

х ступили комсомольцы.
= Комплексная бригада сор- 
= тировщиц облицовочных пли- 
х ток, которую возглавляет 
х комсомолка Мария Просол, 
= обязалась в 1963 году рас- 
х сортировать сверх плана 25 
= тысяч квадратных метров 
= облицовочных плиток после 
= первого и второго обжига.

Комсомольцы этой бригады = 
верны своему слову. Смен = 
ное задание они выполняют * 
за 5—6 часов, рассортиро = 
вывая сверх задания еще = 
600—700 квадратных мет- = 
ров плиток. =

На снимке: бригадир Ма = 
рия Просол за работой. =

Фото П. Мороза. =
Фотохроника ТАСС. =Вот что говорит по этому по- пусть сами слушатели погово- _

воду секретарь комитета рят, поспорят. А в заключение =1111111111111111111111111111 и11пн 111111111111111111111111111111111111111111111111и шипцц (i

Обзор стенной печати

СТЕННАЯ ГАЗЕТА И НОВАЯ ТЕХНИКА
В последнем номере стенной 

газеты «Строитель» 33 треста 
можно прочесть материалы на 
различные темы — об итогах 
работы и задачах, о комсомоль
ской и профсоюзной жизни и 
другие. Тут же обращает на се
бя внимание «страничка», по

священная новой технике.
; Известно, что сейчас прохо- 
; дит всероссийский рабкоровский 
рейд по внедрению достижений 
науки и техники в производст
во. Поэтому показывать, как же 
используется новая ‘техника, 
способствовать внедрению ее в

О чем, например, рассказыва
ет страничка новой техники по
следнего номера?

В ней 
санкабин 
ния.

В этой

говорится о монтаже 
заводского изготовле

же страничке снова
поднимаетея вопрос о щитовых 
полах размером «на комнату»
Поднимается 'снова 
газета писала о них

В прошлом году
Свердловске были

потому, что 
уже ранее.
впервые в 

применены

производство первоочередная
задача стенной печати.

Редакция газеты «Строитель» 
активно участвует в этом важ
ном деле.

такие полы. Они позволили зна
чительно сократить сроки строи
тельства домов, а также трудо
затраты в три-четыре раза.

В этом году, как сообщает га
зета, должно быть изготовлено 
40 тысяч квадратных метров щи
товых полов — это на 20 домов.

Но до сих пор эти планы оста
ются планами.

Пожалуй, нет ничего такого 
нового, значительного в области 
техники, мимо чего прошла бы 
редакция. Так начался в тресте 
монтаж и строительство панель
ных домов одним башенным кра
ном и газета взяла это начина
ние под контроль.

Много пишет стенновка о вне
дрении новых типов кровель. Она 
рассказывает о том, как на смену 
крышам с деревянными стропила
ми пришли кровли из железобе
тонных плит с микрочердаком. 
Газета пишет о необходимости в 
возможно короткий срок перейти 
к еще более экономичной совме
щенной кровле без микрочер
дака. (

То, что в газете неплохо осве- 
;щаются вопросы новой техники,

Стенные газеты выходят во 
всех трестах и в управлениях,. 
Но далеко не во всех из них уде
ляется нужное внимание новому, 
далеко не все включились во 
всероссийский рейд.

Взять хотя бы газету 14 строй
управления.

Редактор газеты Р. А. Шеф- 
гель' говорит откровенно:

— Так прямо вопросы новой; 
техники мы не ставили. Но в; 
целом и в общем о ней все же! 
пишем. Примерно в таком аспек-1 
те: такая-то бригада добилась!
успехов за счет 
технологии и т. д. 

Ясно, что этого 
Здесь считают,

прогрессивной

мало.
что вопросы

Некоторые итоги деятельности
НТО строителен

Недавно состоялась третья областная межотраслевая 
конференция научно-технических обществ. Были заслуша
ны и обсуждены отчетные доклады областного совета и 
ревизионной комиссии. Выбран новый состав совета и 
ревизионной комиссии, а также избраны делегаты на 
второй Всесоюзный съезд научно-технического общества.

Редакция попросила участника конференции старшего 
инженера Свердловскгорстроя С. А. Беляева познако
мить читателей с той работой, которая. проведена прав
лением научно-технического общества строительной ин
дустрии. Ниже мы публикуем его рассказ.

Научно-техническая деятель
ность общества характеризуется 
целым рядом мероприятий.

С целью внедрения в строи
тельство прогрессивных конст-

Вместе с Челябинским .и
Пермским правлениями обществ 
проведено совещание по обмену 
опытом индустриализации >про-
мышленного строительства.

рукций за два последние
правление 
различных 
семинаров.

организовало
года 
198

научно -техни чесних
Важные

были обсуждены на 
нальных совещаниях, 
прошлом году вместе

■вопросы 
трех зо- 
Так, в 
с научпо-

Внедрение рекомендаций, при
нятых совещанием, способство
вало улучшению промышлен
ного строительства.

исследовательским 
по строительству, 
ным факультетом

институтом 
строитель- 

Уральского

После совещания 
работа по (внедрению 
сивных конструкций

большая 
прогрес- 
и более

политехнического .института и 
Домом техники был проведен 
семинар «Пути технического 
прогресса в области фундамен
тостроения на Урале». В конце 
прошлого года в таком же со
дружестве правление общества 
провело совещание по обмену 
опытом проектирования и ис
следования оснований в элю
виальных грунтах. Указания, 
подготовленные Научно-иссле
довательским институтом строи
тельства, легли в основу приня
тых совещанием рекомендаций, 
которые будут включены в но
вые строительные нормы я 
правила.

совершенной технологии была 
проведена в трестах Тагил- 
строй, Бокситстрой и других.

Члены НТО Овердловокгор- 
строя совершенствовали конст
руктивные решения элементов 
и узлов дом,схв серии 1-468. Со
вместно с научно-исследователь
ским институтом они разработа^- 
ли новый вариант плоской 
кровли с микрочердаком. Здесь 
проведено натурное испытание 
и обсуждение новых конструк
ций стыков крупнопанельных 
домов, разработаны технологи-
ческие карты 
серии 1-468.

Проделана

монтажа домов

немалая
по обмену передовым

работа 
опытом.

Например, проведены четыре, 
школы по обмену опытом меха-! 
нивации земляных работ, уклад-; 
ми бетона с применением виб-; 
ролотков и вибраторов. Школы; 
проводились в разных трестах 
и сопровождались практическим 
показом. Занятия четырех школ 
были посвящены каменным и! 
монтажным работам, технологии 
штукатурных и малярных ра
бот.

В строительных Организаци
ях, имеющих помольные уста
новки, были проведены семи
нары по внедрению бесцемент- 
ных конструкций на шлаковых 
вяжущих.

Многое сделано по повыше
нию заводской готовности про
дукции.

В целях повышения техниче
ского уровня проектирования в 
июле прошлого года в институте 
Промстройпроект был органи
зован общественный просмотр 
проекта аглофабрики Качканар
ского горнообогатительного ком
бината. Благодаря предложе
ниям, внесенным здесь, проек
тировщики, работая над строи
тельной частью проекта, значи
тельно упростили здание, что 
позволило провести унифика
цию строительных конструкций, 
сократить .их номенклатуру.

736 членов научно-инженер
ного технического общества 
строителей работают в 82 об
щественно-конструкторских бю
ро, более 1000 членов общест
ва трудятся в общественных 
бюро экономического анализа.

Для членов общества за ука
занные два года прочитано 764 
лекции о новейших достижени
ях в строительстве. Эти лекции 
прослушало 47 тысяч человек.

заслуга членов редакции 
первую очередь, редактора 
ты И. К. Дмитриева.

Хорошо и то, что статьи

и, в 
газе-

в га-
;зете иллюстрируются фотогра- 
|фиями. Инженер В. А. Антышев 
!сделал немало фотографий, кото
рые хорошо иллюстрируют новин
ки техники.
1 Сейчас в связи с перестройкой 
'строительства несколько иные за
дачи придется решать 33 тре
пету — больше будет объектов в 
'так называемом штучном: испол
нении и т. д. Но редколлегия и 
!впредь намерена бороться за мак-

новой техники лучше освещать в 
трестовской газете.

Впрочем, трестовская газета 
«За ввод жилья» не пишет о но
вой технике, не участвует в рей
де. Это не скрывает и редактор 
газеты тов. Гладщтейн.

Сегодняшний разговор о стен
газетах двух трестов показывает, 
что еще далеко не все редколле
гии включились во всероссий
ский рейд и что сейчас эту ошиб
ку надо исправить, нужно при-
влечь к участию 
можно большее 
Нужно выносить

в рейде как 
число рабкоров.

стенгазет наиболее
на страницы 

актуальные
'симальную индустриализацию- вопросы, связанные с внедрением, 
строительства. И вопросы новой на наших предприятиях и строй-, 
техники остаются основными. ках достижений науки и техники..

Совместно с Центральным 
бюро технической информации 
совнархоза правление издало 
плакаты об опыте работы обще
ственных бюро экономического 
анализа на предприятиях и в
строительных организациях
Свердловскгорстроя, об опыте 
бригады конечной продукции 
А. Кренева, об опыте работы 
бригады экскаваторщика треста 
Уралспецстрой тов. Агафонова. 
Издан ряд листовок, рассказы
вающих о наиболее важных и
интересных рационализатор-
ских предложениях.

В текущем году заметно ак
тивизировалась работа секции 
экономических изысканий и ис
следований правления. Значи
тельно способствовали повыше
нию уровня экономической 'Ра
боты проведенные в январе и 
апреле семинары, где обсужда
лись вопросы планирования и 
учета в строительстве, норма
тивного метода учета на заво
дах стройматериалов и другие.

На предстоящих семинарах в 
третьем и четвертом кварталах 
будет изучена новая система 
оплаты работ, выполняемых 
управлениями механизации, ме
тодика составления организаци
онно-технических мероприятий 
и применение теории корреля
ции к экономическому анализу

В печати находятся брошюры 
по планированию^ учету я 
оформлению премий в строи
тельстве. Подготовлена к печа
ти другая брошюра «Норматив
ный метод учета на заводах 
стройматериалов и карьерах 
нерудных ископаемых».

Правление НТО строителей в 
своей работе опирается на пер
вичные организации. Оно наме
чает мероприятия для улучше
ния .работы и обобщения опы
та этих организаций, благодаря 
чему постоянно укрепляется 
связь между советами НТО.

С. БЕЛЯЕВ, 
член областного совета

НТО строителей.
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Сдать школу к первому июля—

Страница подготовлена 
внештатным отделом

Когда заходишь в конторку 
мастеров на участке прораба 
тов. Левашова, который со
оружает школу по улице Ма
шиностроителей, сразу же 
обращаешь внимание на вы- 
вешанный на видном месте 
график работ.

ТАКОВА
В графике расписано все. 

Из него можно узнать, когда 
и какая бригада должна вы
полнить свои работы. Послед
няя графа кончается тридца
тым июня. К этому времени

ЗАДАЧА
сирует эту работу и видно 

ясно, что и ураЛтрансспец- 
строевцы сделают свое дело 
в срок, а может быть и до
срочно.

Идет последнее остекление

Набирает темпы молодежная
Еще недавно о девушках-шту

катурах бригады тов. Шагапова 
в 25 управлении не говорили ни
чего хорошего. Бригаду никто не 
считал передовой. Порой даже 
девушек укоряли, что работают 
они неважно, что и качество хро
мает, и на рабочих местах беспо
рядок. Но давайте забудем об 
этом.

Сейчас молодежный коллектив 
работает на строительстве шко
лы № 72.

Бригада брала обязательство 
закончить штукатурные работы 
внутри здания мастерских шко
лы по улице Калинина за 17 
дней. Предстояло выполнить поч
ти 1000 квадратных метров шту
катурки.

Горячо взялись девушки за

Не дотянули
Подведены предварительные 

итоги работы за май. В целом 
по генеральному подряду кол
лектив справился с выполнени
ем месячной программы и с за
данием по росту производи
тельности труда.

Однако по-прежнему наше 
строительное управление не 
обеспечивает выполнения плана 
собственными силами. Недовы
полнение составило 35 тысяч 
рублей.

Отставание не так уж велико 
и если бы мы полнее использо
вали внутренние резервы для 
роста производительности тру
да, то, несмотря на недоста
ток рабочих, была бы реальная 
возможность выполнять про
грамму работ собственными си
лами.

Как известно, трест призван 
вести в первую очередь работы 
на объектах Уралмашзавода. 
По сравнению с апрелем объем 
строительства на заводе вырос 
почти на девять процентов, тем 
не менее план выполнен лишь 
на 91 процент. С этим отстава
нием мириться нельзя.

Предлагают экономисты-общественники
На днях общественный совет 

экономического анализа треста 
на своем очередном заседании 
рассмотрел вопрос о резервах 
снижения расходов на содержание 
мотористов, дежурных слесарей 
я Электриков, состоящих на по
временной оплате труда.

Дело в том, что, как показала 
проверка, численность этой ка
тегории работников в наших 
строительных управлениях име
ет тенденцию роста независимо 
от объема строительно-монтаж
ных работ. В конечном счете это 
приводит к удорожанию себе
стоимости строительства.

Проверка показала, что в ря
де случаев искусственно повы
шались разряды этим повремен
щикам. В нарушение существую
щих положений дежурным сле
сарям, электрикам, мотористам и 
другим повременщикам, не за
крепленным за участками, еже
месячно выплачивались премии. 
Это было в 23 и 25 управлени
ях, хотя коллективы не вы
полняли месячных планов работ 
собственными силами. За четы
ре месяца таких премий вы
плачено в общей сложности 
4789 рублей. Руководители 23 

дело. Однако вскоре из брига
ды двух человек взяли на дру
гую работу и с одиннадцатого 
по двадцать первое мая вместо 
16 работало только 14 штукату
ров. А тут еще четверо ушли 
в академический отпуск...

К тому же возникали задерж
ки из-за недостатка алебастра, 
цемента. Эти материалы не ус
певали вовремя подвозить.

К 28 мая бригада несколько 
недовыполнила задание, одна
ко, как вы видите, причин это
му было немало. Но коллектив 
поработал отлично. К установ
ленному обязательством сроку 
было сделано почти 900 квадрат
ных метров штукатурки. Сред
нее выполнение норм составило 
123 процента. Увеличился и за-

По всем показателям спра
вился с месячным заданием кол
лектив завода железобетонных 
изделий. Однако по вине руково
дителей завода и в мае были 
срывы поставок бетона и раст
вора на стройки в установлен
ные сроки.

Июнь — последний месяц по
лугодия. Необходимо создать 
все условия для высокопроизво
дительного труда коллектива на 
всех участках, чтобы навер
стать отставание в июне, вы
полнив государственный план 
по всем показателям.

Ф. МИШИН.

Хорошо трудится бригада 
штукатуров 25 стройуправ
ления тов. Наделяева на от
делке школьного здания по 
улице Машиностроителей. 
Все работы коллектив вы
полняет раньше срока и хо
рошего качества.

На снимке: одна из луч. 
ших работниц бригады П. П. 
Устименко.

управления (нач. тов. Бронин) 
самовольно завышали размер пре
мий повременщикам, выплачи
вая до 30 процентов их месяч
ных ставок.

Отсутствует надлежащий 
контроль за работой мотористов, 
дежурных слесарей и электриков 
со стороны главных механиков 
стройуправлений, а это тем бо
лее нетерпимо, что повремен
щики не были закреплены за 
участками. Показатели произво
дительности труда по отдельным 
участкам определялись без учета 
этого обслуживающего персо
нала.

Определенный интерес пред
ставляют такие цифры: в 23 
стройуправлении на выплату 
зарплаты рабочим отдела глав
ного механика за четыре месяца 
израсходовано 20.976 рублей, 
что составляет 14,4 процента от 
общего фонда зарплаты рабочих, 
а в 24 управлении — только 
10,7 процента.

Не случайно в 23 управлении 
эти расходы составили почти 
пять процентов от всего объема 
выполненных собственными си
лами строительно-монтажных 

работок, каждого штукатура. В 
сравнении с прошлыми месяца
ми средний дневной 
рабочего повысился 
рубль.

Руководители дали 
оценку работе.

заработок 
на один

хорошую

Так же хорошо потрудились 
плотники И. А. Туров и Ю. А.
Потокий.
леса.

Итак, 
набирает

Они устанавливали

молодежный коллектив 
темпы.

3. ПРОКОПЬЕВ, 
рабочий 25 управления.

работ, что, конечно, чрезвычай- учитывать их при определении 
но много. плановых показателей по произ-

В строительном управлении водительноети труда. В виде
№24 также имеется немало из-- опыта рекомендовано перевести 
лишеств, но там на содержание
таких рабочих-повременщиков 
затрачено 2,9 процента от объе
ма работ, в управлении 
№ 25—3,3 процента.

Средний разряд электриков в 
24 и 23 управлениях — 4,4, а 
в 25—4. Средний разряд мо
тористов в 23 управлении — 
2,7, а в 25—2,3. А ведь от раз
ряда зависит и'заработок.

Как видно, в этом у нас нет 
порядка.

Нужно также отметить, что в 
тресте нет продуманной систе
мы изготовления мелких поко
вок и металлоизделий. В каж
дом управлении на этих работах 
заняты токари, кузнецы, свар
щики. Все они работают разоб
щенно, в примитивных мастер
ских. Во многих случаях их труд 
не учитывается и они также на
ходятся на повременной оплате.

Общественный совет эконо
мического анализа предложил 
руководству треста закрепить 
рабочих отделов главных меха
ников за участками, объектами. 

нужно сдать школу в эксп
луатацию.

Я поинтересовался у масте-
ра Неволина, как выполняет
ся график.

— Пока срывов нет, — 
ответил он. — Бывают отста-
вания в отдельные дни, 
мы их наверстываем и, 
правило, снова входим 
график.

но 
как

в

Заканчивают свои работы 
субподрядные организации.
Правда, 

немного
Уралтрансспецстрой 

отстал с благоуст
ройством, но сейчас он фор- 

двух-трех мотористов в состав 
бригад, чтобы решить в даль
нейшем вопрос о переводе всех 
мотористов в * состав бригад. 
Предложено централизовать про
изводство поковок и мелких де
талей, ликвидировать кустарные 
мастерские.

Экономисты-обществе н н и к и 
обратились к общественному бю
ро нормирования и организации 
труда с просьбой разработать 
нормативы численности дежур
ных слесарей и электриков, про
вести проверку правильности 
присвоения и обоснованности по
вышения разрядов рабочих.

Подсчеты показывают, что 
есть возможность сократить 
численность этих повременщи
ков в целом по тресту не менее 
чем на десять процентов. Это 
даст 20 тысяч рублей экономии 
в год. Важно, чтобы руководите
ли строительных управлений 
серьезно взялись за осуществле
ние этого. М. ФИШМАН, 

председатель общественного 
совета экономического 

анализа треста. 

спортивного и актового за
лов.

Очень хорошо работает 
бригада штукатуров тов. На
деляева. Не отстают от них 
маляры бригад тт. Бабкина и 
Сиваковой.

Эти коллективы взяли по
вышенные обязательства и 
делают все для того, чтобы 
сдержать слово.

Школа строится давно. Де
ти из окрестных домов сей
час часто поглядывают на 
это светлое здание. Они с 
нетерпением ждут, когда 
школа будет готова. Тогда не 
придется ходить на занятия 
так далеко, как теперь.

Руководители 25 управле
ния сейчас должны взять под 
самый неослабный контроль 
окончание строительства. 
Нельзя упускать ни одного 
дня. И ни в коем случае 
нельзя успокаивать себя тем, 
что. учебный год начинается 
только в сентябре.

Я. ГРИНЬ, 
главный диспетчер 

треста.

РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
НА УЧАСТКЕ ...ОДИН

На участке механизации на
шего треста работает 78 экска
ваторщиков, крановщиков, мо
тористов и механизаторов других 
профессий. Разумеется, есть 
здесь инженерно-технические ра
ботники и служащие.

Казалось бы, где, как не у 
механизаторов, большое поле дея
тельности для рационализации. 
Многое они могут сделать для 
улучшения работы строитель- ч 
ных машин и механизмов, сни
жения расходов по эксплуата
ции и ремонту. Однако за пять 
месяцев от работников участка 
поступило всего лишь одно ра
ционализаторское предложение. 
Это свидетельствует о том, что 
ни начальник участка тов. Фой- 
гель, ни другие инженерно-техни
ческие руководители не интере
суются состоянием рационализа
торской работы.

Совершенно ясно, что пора 
потребовать, чтобы и здесь, как 
всюду, уделялось внимание ра
ционализаторской работе, чтобы 
и здесь коллектив был мобили
зован на выявление резервов 
производства, на внедрение все
возможных приспособлений и 
усовершенствований.

Н. СУРОВЦЕВ, 
начальник комсомольского 

штаба.

\ Товарищи! (
) В эти дни вы можете ) 
) оформить подписку и приоб- ( 
) рести через общественных ( 
) уполномоченных центрально- / 
(го магазина подписных из- / 
/ даний в тресте новые книги.

। Подписка принимается на / 
\ двухтомный энциклопедиче- 
' ский словарь, собрание сочи- / 
/ нений Каверина, в 6 томах,) 
/ библиотеку исторического ( 
) романа (II), сочинения Тур- ( 
)генева в 15 томах. (
) Приобрести можно ообра ) 
) ния сочинений Шолохова, ( 
) Григорьева, Жуковского, ( 
; Леонова.
1 Обращайтесь в управление ( 
\ треста и к уполномоченным ( 
(магазина тт. Нагиной или / 
I Прускиной. )
4——     ।
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ВЛАДИМИР СУСЛОВ
Читатели нашей

Ь знакомы с именем $ < димира Суслова.

газеты уже 
поэта Вла-

В. А. Суслов — инженер, ра- 
ботает на строительстве желез-
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ной дороги Недель — Обь.
По нашей просьбе Влади- 

мир Алексеевич Суслов при- 
слал в редакцию свои новые с стихи. X

7//////////////////////^

Сапоги

Состав, 
покачивая шало

Тайги сосновые бока,
Бежал вдоль просеки по шпалам
И приговаривал:

— Пока!

ПОВАРИХА
У нас веселая повариха!
Чай кипятит, жарит ли кролика, 
Всегда поёт тихо-тихо!
Так, чтоб не было 
Скучно только.
Искренняя,
Доверчивая,
Жжет костры,
Борщ на свой вкус перчит
И между дел острит:
— Эх, толстопузые!—
Котлы корит,—
Вам не кукурузу — 
Асфальт варить.
И когда топоры наши
В брёвна уткнутся носом, 
Наваристую кашу, 
Гремя посудой, носит.
Всех досыта накормит!
И если бы не она, 
Плакали наши нормы...
Правда, ведь, старина?

ИЗБА
Изба,

осунувшись, 
стояла возле речки. 

Прикрыв полынь худым крылом 
плетня.

И окнами 
совсем по-человечьи

Смотрела с укоризной на меня.
И говорила:

— Поздно, парень, поздно!
Года не те...

И времена не те...
Что был народ?
Теперь народ серьезный. 
Не хочет он томиться в тесноте. 
Ему давай уют в квартире

стильной
С дешевым газом,

с ванной, 
А в стене, 
Чтоб был впечатан яркий

холодильник. 
Такой, что нам не снился и во сне. 
А ты ремонт...
Зачем? 5
И я,ссутулясь, ' 
В ответ сказал: 
Ну, что ж, — свезем на слом... 
И старая изба мне подмигнула 
В облупленных наличниках

окном.

Газета выходит в 
среду и субботу.

Пока!
Гудок электровоза 

Взлетал в расколотую синь. 
Пока!

Я к вам вернусь с морозом 
За свежим запахом лесин.
И,

пробудясь от звонких рейсов, 
Рассвет,

поежившись слегка,
Пошел в тайгу по синим рельсам 
В еще не сбитых сапогах.

Пусть они несуразны, 
Толстоносы, 

грубы,
Рыбьим жиром промазаны. 
До изгибов рябы.
Лучше их не найдете, 
Были б лишь по ноге.
Разве в туфлях пройдете 
По неезжен тайге?
Утром весят полпуда, 
А под вечер весь пуд. 
Ступят — плачет посуда, 
Вдарят — волка убьют. 
Не успея просохнуть, 
Кремом блеск навести, 
Половицами грохнут, 
Снова месят пути.
И когда не прожженные 
Сапоги выйдут в грязь, 
Всем несчастным тяжелые? 
Всем счастливым — как раз!

Нехитрые мудрости
ЧТОБЫ КЛЕИ НЕ ПРО

СТУПАЛ СКВОЗЬ БУМА
ГУ, добавьте к нему немного 
алюминиевых квасцов.

Если нужно сделать ВРЕ
МЕННЫЙ ЭЛЕКТРИЧЕ
СКИЙ КОНТАКТ, припаяй
те к проводам кнопки, вроде
тех, которыми 
ся перчатки.

СУМКИ из 
СКИХ МАСС

защелкиваю!-

ПЛАСТИЧЕ-
хорошо мыть

теплой водой с мылом. Одна
ко нужно помнить, что клей, 
который применяется при из-
готовлен™ 
чувствителен 
му сразу же 
тереть сумку

сумок, очень 
к воде. Поэто- 
необход.имо вьг 
досуха.

ВЛОМИЛСЯ БАРАК ОН

ЕСЛЙ НОГТИ ЛЕГКО 
ЛОМАЮТСЯ, время от вре
мени концы пальцев опу
скайте в размягченное мыло.

ЗАГРЯЗНЕННЫЕ БУ
ТЫЛКИ хорошо чистятся 
тертым картофелем, разве
денным в теплой воде. Н©

Вломился в барак он 
Со спинкой от стула. 
— Ну, кто хочет драки? 
И финка сверкнула.
И с вывертом., 

с форсом:
— Не слышите, што ли? 
Я взглядом уперся
В наш праздничный столик. 
Чья юность, скажите, 
Так глупо рискнула б?
Бугры у бандита 
Катались по скулам.

Но скрип половицы 
Под Лёшкой раздался. 
Я был бледнолицым, 
Но тоже поднялся.
А тут и Никита 
С военной сноровкой 
Прыжок!
И бандита
Скрутили верёвкой.
Зубами он щёлкал...
Веревка вилась...
Вот так на бандита 
Управа нашлась.

если бутылка 
то здесь вам 
фейная гуща, 
ловатой гущи

замасленная.
поможет ко-

Горсточку теп- 
засЫпьте в бу-

тылку, налейте туда немного 
воды .и поболтайте.

Увлекательная
выставка

Сегодня — последний 
день работы выставки 
«Архитектура и строи
тельство СССР». Эта 
передвижная фотовы
ставка работала во 
Дворце строителей име
ни Горького. Она поль
зовалась большим успе
хом.

Сотни строителей, ар
хитекторов, людей, ра
ботающих в других са
мых различных отрас
лях народного хозяйст
ва, познакомились с 
лучшими архитектур
ными сооружениями 
Москвы, Ленинграда и 
других крупнейших го
родов страны.

Отличные 
фии дают
представление о

фотогра- 
прекрасное

Крем-
левском Дворце съез
дов, о Дворце спорта 
в Диеве, о московских 
Дворце пионеров, гости
нице «Юность» и кафе 
«Дружба», о санатории 
«Черноморье» в Крыму 
и других интересных 
сооружениях.

Б д и т е л ь
Так называлась лек

ция, состоявшаяся не
давно в красном угол
ке шестого управления. 
Лектор общества по 
распространению поли-

Цветет яблоня. Фото Г. Сибагатулина.

МСелеЗидение
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 ИЮНЯ

11.30 Художественный фильм 
«Песня о сизом голубе». 13.00 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Концерт. 
-15.00 — Для школьников. «Арте
ковские уголки». 17.20 —Для де
тей. «Маленькие смельчаки» — 
спектакль Ленинградского боль
шого театра кукол. 19.20 — Для 
воинов Советской Армии |и Флота. 
19.40 — В эфире — «(Молодость». 
20.40 — «Музыкальный киоск». 
21.00 — «Теле-вестник АПН».
21.50 Показывает Свердловск. 
Художественный фильм «ЧП» 2-я 
серия.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 10 ИЮНЯ
14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДАЧИ 

ИЗ МОСКВЫ. 18.00 Объявление 
программы. 18.05 - «Идеи Ленина 
живут и побеждают». Историче
ские документы XXII съезда КПСС. 
18.15 Фильм для детей «Оловян-
ный солдатик». 18.45 
ской хор Горного
18.40 — «На пути г

Поет муж 
»института. 
творческой

н О С т ь
тических. 
знаний

— н а ш
и научных

А. Наколюштин
подробно рассказал со
бравшимся о происках 
империалиста че с к и х 
разведок и бдительно
сти советских людей.

е оружие
Эта же лекция была

прочитана на строи
тельном участке Турбо- 
моторного завода.

В. СУРОВ, 
председатель 
постройкома.

деятельности». Об артистах. .Сверд
ловского драматического театра’ 
Е. Захаровой и В. Сиваче 20.50 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Телевизи
онные новости. 21.20 — В. Липа
тов. «Стрежень» — премьера те
леспектакля. 23.20 — Концерт
из произведений советских компо
зиторов.

ВТОРНИК, 11 ИЮНЯ
14.00 - ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДАЧИ 

ИЗ МОСКВЫ. 18.00 — .Объявление 
программы. 18.05 Институт об
щественного мнения. 18.45 — 
Мультипликационный фильм для 
детей «Утенок и поросенок на кат
ке». 18.55 — Письма рассказыва
ют, 19.35 — Литературная пере
дача. 19.55 — Для работников 
сельского хозяйства. 20.15 — «Идеи 
Ленина живут и побеждают». Исто
рические документы XXII съезда 
КПСС. 20.25 — «По родной стра 
не». Телевизионный фильм «Ска 
заньем встает Казань». 20.50 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизи
онные новости. 21.00 — Показы 
вает Свердловск. Художественный 
фильм «Совесть пробуждается» 
(ГДР). 1-я -серия. 22.25 — Кинофе
стиваль «Достижения науки и тех 
ники — в производство!». Доку
ментальный фильм «Пластмассы в 
строительстве». 22.55 — ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. Пять минут поэ
зии. 23.00 — Телевизионный жур
нал «Искусство». 23.40 — В эфи
ре — «Молодость».
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